$Vereinte \ Nationen \\ E_{\text{CN.4/Res/2002/45}}$



2. ersucht das Amt des Hohen Kommissars der Vereinten Nationen für Menschenrechte, auch weiterhin die besten Verfahrensweisen im Zusammenhang mit der Anerkennung des Rechts eines jeden Menschen, im Rahmen der legitimen Ausübung des Rechts auf Gedanken-, Gewissens- und Religionsfreiheit aus Gewissensgründen den Militärdienst zu verweigern, sowie im Zusammenhang mit der Bereitstellung von Formen des Ersatzdienstes zusammenzustellen und zu analysieren, bei den Regierungen, den nationalen Menschenrechtsinstitutionen, den Sonderorganisationen und den zuständigen zwischenstaatlichen und nichtstaatlichen Organisationen entsprechende Informationen einzuholen